



**Заключение на ПРЕДЛОЖЕНИЕ  
Советника Президента Украины С.Куницына  
«О создании Еврорегиона «ДОНБАСС» в Восточной Украине**

Данная инициатива в современных условиях **единственно приемлемая организационная форма выхода из искусственно созданного вооруженного глобального кризиса**, который неуклонно скатывается к масштабной гуманитарной катастрофе для Украины и Российской Федерации, в первую очередь.

Разумеется, кризис затронет все страны Европейского Союза и его ощутят и на Американском континенте, а также в Африке, в Азии и в Австралии. Последнее не вызывает сомнений ни у специалистов в области социально-экономического анализа и международных отношений, ни у людей, которые преимущественно интересуются будущим своей страны и своего региона.

Данное ПРЕДЛОЖЕНИЕ не только обоснованно, но и имеет современную историю борьбы уже после 1991 г. за то, чтобы быть услышанным и быть позитивно оцененным.

Если в начале 90-х годов удалось обосновать целесообразность создания в Приазовье трёх локальных свободных экономических зон (инициативная разработка Мариупольского сектора социально-экономических проблем портово-промышленных городов Института экономико-правовых исследований Национальной Академии наук Украины (г.Донецк), то в 1995 г. концепция создания Азовского Еврорегиона (Азовского РЕГИОНА), который должен был включить в себя не только все приморские районы вокруг Азовского моря, но и Крымский полуостров, нашла поддержку у научной общественности Украины и Российской Федерации.

Отзывы о том, что **создание** такого **Еврорегиона будет способствовать становлению Украины, как независимого государства**, подписали Президент Петровской Академии наук и искусств (Санкт-Петербург), академик, профессор, д.т.н., лауреат государственной премии Л.Майборода и Президент Академии экономических наук и предпринимательской деятельности России, академик, профессор, д.э.н. В.Кириченко.

Многие аспекты этого ПРЕДЛОЖЕНИЯ были достаточно тщательно проработаны:

1. [Свободные экономические зоны \(СЭЗ\) - Реструктуризация в Автономной республике Крым /диссертация А.В.Неруша](http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija_v_evropejskij_sojuz_to_european_union/svobodnye_ekonomicheskie_zony_sehz_restrukturizacija_v_avtonomnoj_respublike_krym_dissertacija_a_v_nerusha/5-1-0-65)  
[http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija\\_v\\_evropejskij\\_sojuz\\_to\\_european\\_union/svobodnye\\_ekonomicheskie\\_zony\\_sehz\\_restrukturizacija\\_v\\_avtonomnoj\\_respublike\\_krym\\_dissertacija\\_a\\_v\\_nerusha/5-1-0-65](http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija_v_evropejskij_sojuz_to_european_union/svobodnye_ekonomicheskie_zony_sehz_restrukturizacija_v_avtonomnoj_respublike_krym_dissertacija_a_v_nerusha/5-1-0-65)

2. [Дисертація Криховецького І.З."Методологічні засади розвитку сучасного третинного сектору"\(на правах препринта доповіді\)](http://iescr-catholic.ucoz.de/publ/disertacija_krikhoveckogo_izquotmetodologichni_zasadi_rozvitku_suchasnogo_tretinnogo_sektoru)  
[http://iescr-catholic.ucoz.de/publ/disertacija\\_krikhoveckogo\\_izquotmetodologichni\\_zasadi\\_rozvitku\\_suchasnogo\\_tretinnogo\\_sektoru](http://iescr-catholic.ucoz.de/publ/disertacija_krikhoveckogo_izquotmetodologichni_zasadi_rozvitku_suchasnogo_tretinnogo_sektoru)

И были высоко оценены специалистами:

1. [Решение Президиума Академии ЭНиПД по ДИССЕРТАЦИИ на звание доктора коммерции А.В.Неруша, член-корр.АЭН Украины](http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija_v_evropejskij_sojuz_to_european_union/reshenie_prezidium_a_akademii_ehnipd_po_dissertacii_na_zvanie_doktora_kommercii_a_v_nerusha_chlen_korr_ae_hn_ukrainy/5-1-0-64)  
[http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija\\_v\\_evropejskij\\_sojuz\\_to\\_european\\_union/reshenie\\_prezidium\\_a\\_akademii\\_ehnipd\\_po\\_dissertacii\\_na\\_zvanie\\_doktora\\_kommercii\\_a\\_v\\_nerusha\\_chlen\\_korr\\_ae\\_hn\\_ukrainy/5-1-0-64](http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija_v_evropejskij_sojuz_to_european_union/reshenie_prezidium_a_akademii_ehnipd_po_dissertacii_na_zvanie_doktora_kommercii_a_v_nerusha_chlen_korr_ae_hn_ukrainy/5-1-0-64)

2. [Завершення атестації докторської дисертації Криховецького Івана Зіновійовича «Методологічні засади розвитку сучасного третинного сектору»](http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati_i_nauchnye_publicacii_articles_science/zavershennja_atestaciji_do_ktorskoji_disertaciji_krikhoveckogo_ivana_zinovijovicha_metodologichni_zasadi_rozvitku_suchasnogo_tretinnogo_sektoru)  
[http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati\\_i\\_nauchnye\\_publicacii\\_articles\\_science/zavershennja\\_atestaciji\\_do\\_ktorskoji\\_disertaciji\\_krikhoveckogo\\_ivana\\_zinovijovicha\\_metodologichni\\_zasadi\\_rozvitku\\_suchasnogo\\_tretinnogo\\_sektoru](http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati_i_nauchnye_publicacii_articles_science/zavershennja_atestaciji_do_ktorskoji_disertaciji_krikhoveckogo_ivana_zinovijovicha_metodologichni_zasadi_rozvitku_suchasnogo_tretinnogo_sektoru)

Но самую первую оценку этой идее дала секция учёного совета Института

экономико-правовых исследований НАН Украины в г. Мариуполе ещё в 1996 г., когда присудила Премии Кумпана аспирантам (ПТУ) Приазовского государственного технического университета Федчук А.И. за выполнение исследовательской работы «Создание транспограничных региональных объединений в Приазовье как путь предотвращения экологической катастрофы» и Толстову А.В. за разработку проекта «СТАНОВЛЕНИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОГО ПРАВА В ПРИАЗОВЬЕ И СОЗДАНИЕ АЗОВСКОГО РЕГИОНА».

(см. [Помним Подвижников НАУКИ Приазовья - Первые лауреаты Международной академической Премии Кумпана](http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati_i_nauchnye_publicacii_articles_science/pomnim_podvizhnikov_nauki_priazovja_pervye_laureaty_mezhdunarodnoj_akademicheskoi_premii_kumpana/6-1-0-211)  
[http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati\\_i\\_nauchnye\\_publicacii\\_articles\\_science/pomnim\\_podvizhnikov\\_nauki\\_priazovja\\_pervye\\_laureaty\\_mezhdunarodnoj\\_akademicheskoi\\_premii\\_kumpana/6-1-0-211](http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati_i_nauchnye_publicacii_articles_science/pomnim_podvizhnikov_nauki_priazovja_pervye_laureaty_mezhdunarodnoj_akademicheskoi_premii_kumpana/6-1-0-211)).

Поэтому Азовское отделение Академии экономических наук и предпринимательской деятельности поддерживает ПРЕДЛОЖЕНИЕ Советника Президента Украины С.Куницына и рекомендует, как можно скорее приступить к его обсуждению со всеми заинтересованными сторонами. Также, Мы рекомендуем привлечь А.И. Федчук и А.В.Толстова к разработке этого ПРОЕКТА (за прошедшие годы эти молодые и талантливые люди, несомненно, стали признанными специалистами).

Приложение:

1. СТАНОВЛЕНИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОГО ПРАВА В ПРИАЗОВЬЕ И СОЗДАНИЕ АЗОВСКОГО РЕГИОНА (А.В.Толстов).
2. «Создание транспограничных региональных объединений в Приазовье как путь предотвращения экологической катастрофы.» (А.И. Федчук)

Зам.председателя АО АЭНиПД

д.э.н. Васильев А.В.

---

Concluding on THE PROPOSAL  
of The adviser of President Ukraine S.KUNITSYNA  
«Creation Euro-Region «DONBASS» in East Ukraine

This initiative in modern conditions the lonely acceptable organizational form of exit from artificially created armed global crisis which soon going down to Great humanitarian catastrophe for Ukraine and Russian Federation, in the first place.

It is certain, crisis will touch all countries of European Union and its will perceive and on American continent, as well as in Africa, in Asia and in Australia. Last does not cause of boggle neither at specialist in the field of the socioeconomic analysis and international relations, neither at people who principally are interested willing of its country and its region.

This PROPOSAL not only validly but also has the modern history of struggle already after 1991 yr. for that, in order to be heard and to be positively appreciated.

If of at the beginning 90 years managed to substantiate the creation expediency in Pri-Azov Land three local free economic zones (enterprising development of the Mariupol's sector of the socioeconomic problems of the port-industrial cities of The Institute of the economical and legal researches of The National academy of sciences of Ukraine (city Donetsk), then in 1995 yr. the concept of the creation Azov's Euro-region (of Azov's REGION) which should be to include in itself not only all coastal areas round of Azov Sea but also Crimean peninsula, found support at the academic community of Ukraine and Russian Federation.

References about what creation such Euro-region will contribute the formation of Ukraine, of as independent state, signed President Petr's Academy of science and arts (St.-Petersbourg), academician, professor, Dr techn. scies., the Laureate of State Prime L.MAIBORODA and The President of Academy economic sciences and the business activity of Russia, academician, professor, Dr econ. V.KIRICHENKO. The many aspects of this PROPOSAL were fairly carefully studied:

1. Free economic zones (SEZ) - Restructuring in Autonomous republic the Crimea/  
Report A.V.NERUSHA

[http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija\\_v\\_evropejskij\\_sojuz\\_to\\_european\\_union/svobodnye\\_ekono](http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija_v_evropejskij_sojuz_to_european_union/svobodnye_ekono)

[micheskie\\_zony\\_sehz\\_restrukturizacija\\_v\\_avtonomnoj\\_respublike\\_krym\\_dissertacija\\_a\\_v\\_neru\\_sha/5-1-0-65](#)

2. Dissertation Krikhovetskiy I.Z. "Methodological basis of working modern finance-sciences sector" (on the rights of preprint report)

[http://ieser-catholic.ucoz.de/publ/disertacija\\_krikhoveckogo\\_izquotmetodologichni\\_zasadi\\_rozvitku\\_suchas\\_nogo\\_tretinnogoquotna\\_pravakh\\_preprinta\\_dopovidi/1-1-0-20](http://ieser-catholic.ucoz.de/publ/disertacija_krikhoveckogo_izquotmetodologichni_zasadi_rozvitku_suchas_nogo_tretinnogoquotna_pravakh_preprinta_dopovidi/1-1-0-20)

And were highly appreciated specialists:

1. Concluding of the Presidium of Academy ES&E as to THESIS on the estate of the doctor of commerce A.V.NERUSHA, the member-corr. AES Ukraine.

[http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija\\_v\\_evropejskij\\_sojuz\\_to\\_european\\_union/reshenie\\_prezidium\\_a\\_akademii\\_ehnipd\\_po\\_dissertaciji\\_na\\_zvanie\\_doktora\\_kommercii\\_a\\_v\\_nerusha\\_chlen\\_korr\\_ae\\_hn\\_ukrainy/5-1-0-64](http://azov-academy.ucoz.org/publ/integracija_v_evropejskij_sojuz_to_european_union/reshenie_prezidium_a_akademii_ehnipd_po_dissertaciji_na_zvanie_doktora_kommercii_a_v_nerusha_chlen_korr_ae_hn_ukrainy/5-1-0-64)

2. Completing attestations of doctor's Dissertation Krikhovetskiy I.Z. "Methodological basis of working modern finance-sciences sector".\

[http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati\\_i\\_nauchnye\\_publicatii\\_articles\\_science/zavershennja\\_atestaciji\\_do\\_torskoi\\_dissertaciji\\_krikhoveckogo\\_ivana\\_zinovijovicha\\_metodologichni\\_zasadi\\_rozvitku\\_suc\\_hasnogo\\_tretinnogo\\_sektoru\\_quot/4-1-0-145](http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati_i_nauchnye_publicatii_articles_science/zavershennja_atestaciji_do_torskoi_dissertaciji_krikhoveckogo_ivana_zinovijovicha_metodologichni_zasadi_rozvitku_suc_hasnogo_tretinnogo_sektoru_quot/4-1-0-145)

But the primer assessment to this idea gave to the section of the scientist of the advice of The Institute of the economical and Legal researches of NAS Ukraine in city Mariupol else in 1996 yr., when conferred Bonuses to Kumpana the post graduates (PGTU) of Pri-Azov's State technical university Fedchuk A.I. for the carrying out of the exploratory of «Creation trans regional associations in Pri-Azov Land as way against ecological crisis» and Tolstov A.V. for the project development of «Creation BUSINESS RIGHT IN PRI-AZOV's Land and CREATION AZOV'S REGION».

(Look: Remember Great SCIENCES Pri-Azov Land - The first laureates International, academic Prime Kumpana

[http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati\\_i\\_nauchnye\\_publicatii\\_articles\\_science/pomnim\\_podvizhnikov\\_na\\_uki\\_priazovja\\_pervye\\_laureaty\\_mezhdunarodnoj\\_akademicheskoi\\_premii\\_kumpana/6-1-0-211](http://azov-academy.ucoz.org/publ/stati_i_nauchnye_publicatii_articles_science/pomnim_podvizhnikov_na_uki_priazovja_pervye_laureaty_mezhdunarodnoj_akademicheskoi_premii_kumpana/6-1-0-211)).

That is why the Azov's Department of The academy of economic sciences and business activity maintains THE PROPOSAL of The adviser of President of Ukraine S.KUNITSYNA and recommends, in the shortest possible time to embark upon it discussion on with all parties concerned. It is also, We recommend to attract A.I. Fedchuk and A.V.TOLSTOV to the development of this PROJECT (for last years these young and talented people, doubtless, became acknowledged specialists).

Appendix:

1. THE MAKINGS OF BUSINESS RIGHT IN PRIAZOVE AND THE CREATION OF AZOVSKOGO REGION (A.V.TOLSTOV).

2. « Creation trans regional associations in Pri-Azov Land as way against ecological crisis» (A.I. Fedchuk)

Vice-Chairman AD AES&E

Dr econ. Vasiljev A.V.